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CONQUISTA

O prefeito de Passabém,
Ronaldo Agapito de Sá (esq.)
e o secretário de Transportes
da Prefeitura, Kleber Batista
Meireles, foram a Belo Ho-
rizonte na sexta-feira (5) as-
sinar documentação para a li-
beração de um novo ônibus
para transporte de pacientes
atendidos pelo Consórcio In-
termunicipal de Saúde Cen-
tro Leste (Ciscel), em Itabi-
ra. O veículo é indicação do
deputado estadual Tito Tor-
res (PSDB) ao Município.

Vapor exalado pela gasolina apresenta
sérios riscos à saúde, inclusive câncer
Cefaleia, tontura, irri-

tação na pele e olhos, dis-
túrbio do sono, disfunção
psicossomática, perda de
memória percepção ao
odor e câncer. Essas são
algumas das doenças de-
correntes da exposição
ao benzeno, substância
tóxica que compõe a ga-
solina exalada durante
abastecimentos de reser-
vatórios dos postos e de
veículos, colocando em
risco frentistas, clientes e
pessoas próximas à re-
venda do produto.

Em postos de Itabira,
como em todo o Brasil,
o cheiro peculiar do ben-
zeno é facilmente notado
quando se está reabaste-
cendo os tanques das re-
vendas ou mesmo duran-
te o abastecimento do ve-
ículo, principalmente
quando o bico da bomba
tem sistema de abasteci-
mento fragilizado.

O frentista WCC, ou-
vido pela reportagem do
Folha Popular, contou
que se sente mal na mai-
oria das vezes.
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Em meio a mandado
de prisão, verba de
gabinete é extinta

A Câmara de Itabira,
em meio a um novo fato
policial, desta vez envol-
vendo o vereador Agnal-
do Vieira Gomes “Enfer-
meiro” (PRTB), aprovou

em segundo turno na ses-
são desta terça (16), o fim
da verba de gabinete no
valor de R$ 4.050 pago
mensalmente a cada um
dos 17 parlamentares.

Denúncias
marcam

disputa por
sindicato de
servidores
públicos

em Cocais

Alunos
destaques
recebem
celular J4
em São

Sebastião
do Rio Preto

Recorde
histórico em

queda de
mortalidade
infantil rende
prêmio para

Itabira
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ARTE E CULTURA

Começa no dia 20 de julho a décima edi-
ção do Eco Inverno de Catas Altas. O even-
to, que foi reativado em 2017 para preen-
cher com lazer, esporte e cultura as férias
de julho do município, contará este ano com
uma programação extensa.

As atividades, todas gratuitas, vão aconte-
cer até o dia 28 de julho e serão voltadas para
todas as idades. As inscrições já estão abertas
no Centro de Atendimento ao Turista (CAT),
das 8h às 11h e das 13h às 16h, e no Centro de
Referência de Assistência Social (Cras) no
Morro D’água Quente (rua Direita, s/n). Mais
informações pelo telefone 3832-7192.

Durante nove dias, a cidade ficará en-
volvida em arte, cultura, educação, esporte,
lazer e aventura. Na programação, diversas
atividades culturais, educativas e esportivas,
entre elas: oficina de pintura facial, atletis-
mo, pipas e papagaios, mountain bike, ka-
raokê, brincadeiras, brinquedos, corte de ca-
belo, Fórum de Turismo, corrida, passeios
ecológicos, shows, entre outras.

O Eco Inverno - Festival de Arte e Cultu-
ra de Catas Altas - é um espaço de entreteni-
mento, lazer, cultura e informação, e também
um importante instrumento de inserção soci-
al e de participação da comunidade em ativi-
dades artísticas e culturais. Além de ser um
atrativo para os visitantes e uma forma de
lazer e geração de renda para a comunidade.

Confira a programação completa no
“ofolhanews.com.br”.

Eco Inverno promete
aquecer Catas Altas

entre 20 e 28 de julho

O vereador João Cornélio Filho “Nono-
ca” (PDT), cobrou da Prefeitura de Santa
Maria de Itabira, por meio de ofício assina-
do no dia 8, a limpeza das imediações da
praça do Poção. Conforme o vereador, mo-
radores já solicitaram o serviço à Prefeitu-
ra, que ainda não o executou por questões
não informadas. A solicitação foi assinada
por todos os vereadores e encaminhada ao
prefeito Reinaldo das Dores Santos (Pros).

João Cornélio cobra
limpeza da praça

do Poção

Nonoca
assina
ofício

cobrando
serviços

da Prefei-
tura

Câmara devolve R$ 300 mil para Prefeitura e camufla gastos com 14º salário
Em busca de dar res-

posta ao cidadão monle-
vadense encenando eco-
nomia, a Câmara Munici-
pal de João Monlevade,
presidida por Geraldo
Camilo Leles Pontes
(PRB), camufla gastos
com 14º salário, pago aos

servidores, devolvendo
para Prefeitura R$ 300
mil. O valor chega a ser
irrisório ante ao volume
gasto com o privilégio do
14º, que acumula um gas-
to de R$ 2,5 milhões des-
de sua implantação, em
2011. Em nível estadual,

o privilégio é pago ape-
nas por João Monlevade.

O valor devolvido, R$
300 mil, por meio de trans-
ferência bancária, foi moti-
vo de festa no gabinete da
prefeita Simone Moreira
(PSDB), durante reunião
com os vereadores no dia 10.

De acordo com Leles
Pontes, a devolução do
recurso é fruto de econo-
mia gerada no primeiro
semestre deste ano.

A Prefeitura não infor-
mou como será utilizado
o dinheiro repassado pelo
Legislativo.Devolução de recursos é fruto de economia

Você está predisposto a ter um episódio amoroso
que lhe dará no futuro muitos aborrecimentos. Evi-
te, portanto, qualquer coisa neste sentido. Cuide da
saúde, da reputação, e não faça novos negócios. Não
permita que o esgotamento físico ou as emoções
fortes tirem suas energias.

Influxos excepcionalmente benéficos para a sua vida
em conjunto com as outras pessoas, também no tra-
balho. Evite a precipitação e os gastos supérfluos.
Procure valer-se da posição do sol para promover a
sua elevação em todos os sentidos.

Tudo indica que você alcançará sucesso em tudo
que empreender ou imaginar. Dê continuidade ao
que têm que fazer. Faça-o com o máximo de entusi-
asmo e otimismo. Cuide de sua aparência. Será im-
portante abrir mão de alguns pontos de vista em prol
de um entendimento.

Muito bom para você. Vai se entender com sua fa-
mília e com seus superiores e colegas de trabalho e
lucrará bastante se poupar seu dinheiro. Pode reali-
zar negócios, pois será bem sucedido. Contará com
o apoio de amigos. Seus esforços valerão a pena.
No amor, ciúmes.

Evite a falta de persistência e dê continuidade nos
empreendimentos ou negócios, que conseguirá bons
resultados. Bom para tratar com pessoas importan-
tes ao seu progresso. Procure métodos originais para
conseguir o que lhe parecer difícil.

Signo da intelectualidade e da expansão, será o sig-
no mais favorecido. Tudo isso se deve à magnífica
influência do sol. Portanto, haverá paz em todos os
setores de sua vida. Alimente-se bem, isto é, mode-
radamente. Organize o seu programa de pagamen-
tos e recebimentos.

Deverá tomar muito cuidado ao dirigir veículos em
estradas, ao entrar em contato com máquinas, fogo
e eletricidade e com tudo que possa lhe prejudicar
fisicamente. Êxito em assuntos ocultos. Evite abu-
sos e tome cuidado com os inimigos.

Com otimismo e entusiasmo, você consegue ótimos
resultados. Procure evitar os compromissos arris-
cados. Não trate com pessoas desconhecidas. Te-
nha cautela. Pode obter favores de pessoas ligadas
à política. Pense sempre positivo.

Muita habilidade literária, mente clara e penetrante
e muita tendência aos assuntos elevados é a previ-
são para você, devido à benéfica influência de Júpi-
ter. Sucesso profissional e financeiro. Neutro para a
vida sentimental e amorosa.

Ótimo para tratar de questões financeiras, profissi-
onais e as associativas. Fluxo benéfico para os exa-
mes, os concursos, os testes vocacionais e os as-
suntos amorosos. Acautele-se quanto aos problemas
judiciais. Suas dificuldades serão solucionadas com
bastante trabalho.

Bons prenúncios, com êxito. Não perca tempo com
minúcias. Arrisque-se em projetos mais audaciosos,
mesmo que os outros não acreditem. Com senso e
objetividade, atingirá sucesso. Confie mais em si
mesmo e só terá a ganhar.

Confie em si mesmo procurando compreender o seu
valor profissional, relacionando-o ao bem que po-
derá causar ao seu semelhante no futuro. Leia, pe-
netre nas coisas para realmente melhorar e valori-
zar seu intelecto.

Chineses
Itabira recebe no dia 29 de julho uma comiti-

va, formada por cinco chineses, para a segunda
etapa do encontro que visa assinatura de um
memorando de entendimento com previsão de
investimentos da ordem de US$ 200 milhões em
obras da Unifei, parque científico e tecnológico
e aeroporto. O primeiro encontro aconteceu no
dia 28 de novembro de 2018, com a ida de uma
comitiva itabirana, encabeçada pelo prefeito
Ronaldo Lage Magalhães, ao país asiático.

Benzeno
A reportagem do Folha Popular visitou re-

vendas de combustíveis em Itabira e flagrou, em
algumas delas, o descumprimento de normas de
saúde pública, falta de avisos e desleixo total às
regras para postos de combustíveis estabeleci-
das pelo Ministério do Trabalho e Emprego
(MTE), em vigor desde março de 2017. Falta
Fiscalização.

Rachadinha
Atestado de saúde afastou o vereador Anal-

do Vieira Gomes “Enfermeiro” (PRTB) da Câ-
mara nas três últimas semanas, justamente nos
momentos finais da investigação que apura ra-
chadinhas praticadas por vereadores itabiranos.
Não adiantou, na sexta-feira (12), saiu mandado
de prisão, que pode ser cumprido a qualquer
momento, caso contrário, ele será classificado
como foragido.

Rachadinha II
Continuam presos desde o dia 2 de julho,

mesmo após o vencimento da preventiva de 10
dias, o vereador Weverton Júlio de Freitas Li-
mões “Nenzinho” (PMN) e o ex-diretor da Câ-
mara, Ailton Moraes. Os dois respondem tam-
bém pelo crime de rachadinha.

Mortalidade
O painel Redução da mortalidade infantil:

Papel da gestão comprometida na organização
da atenção materno-infantil no município de Ita-
bira, apresentado pela Secretaria Municipal de
Saúde, rendeu medalha e certificado no 35º Con-
gresso Nacional de Secretarias Municipais de
Saúde, em Brasília, dentro da 16ª Mostra
Brasil, Aqui Tem SUS. A redução é resultado
também do não atendimento pelo SUS a gestan-
tes em risco, ou partos prematuros, por hospi-
tais da cidade.

Água
Moradores de Santa Maria de Itabira estão apre-

ensivos com a qualidade da água fornecida pela
Copasa. Conforme denúncia, a água chega turva
nas caixas d’água e com o passar dos dias, fica
impossível de ser usada. Há casos em que velas de
filtro que duravam seis meses, estão sendo obstru-
ídas em 15 dias devido ao excesso de detritos. A
companhia está na cidade há mais de 30 anos e
encontra-se com a concessão vencida desde 2015.

“Quem julga com os olhos no resultado

imediato e em função das próprias

simpatias ou preconceitos regride ao

governo dos homens e não das leis”
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Cidade registrou menor
taxa de mortalidade

infantil da história e foi
uma das 88, entre 500

municípios participantes,
premiadas na 16ª Mostra

Brasil, Aqui Tem SUS,
em Brasília

Itabira recebeu mais
uma boa notícia. Na sema-
na passada, entre os dias 2
e 5, durante o 35º Congres-
so Nacional de Secretarias
Municipais de Saúde, em
Brasília, o Município rece-
beu medalha e certificado
de premiação pela atuação
em áreas estratégicas para
o Sistema Único de Saúde
(SUS). Itabira, que recebeu
prêmio como experiência
exitosa do Brasil, foi uma
das 88 cidades agraciadas
entre 500 participantes de
todo o país. Este é o maior
congresso de saúde públi-
ca da atualidade.

Dentro do congresso,
na 16ª Mostra Brasil, Aqui
Tem SUS, os secretários
municipais apresentaram
as suas atuações. Segun-
do a secretária municipal
de Saúde, Rosana Linha-
res Assis Figueiredo, todas
as experiências inscritas
tiveram que vencer vota-
ções em seus estados an-
tes de irem para o con-
gresso. As melhores apre-
sentações, além de subme-
tidas a uma banca exami-
nadora, também foram jul-
gadas pelos congressistas.

Não é necessária aná-
lise para aferir a qualida-
de da água fornecida pela
Companhia de Sanea-
mento de Minas Gerais
(Copasa-MG) à popula-
ção de Santa Maria de Ita-
bira. A constatação foi
feita por moradores, que
denunciaram a situação
ao vereador Flágson das
Mercês Duarte, que deba-
teu a questão no plenário
da Câmara no dia 8.

“Recebi diversas recla-
mações de moradores em

População de Santa Maria está
ingerindo água com qualidade duvidosa
Concessão da Copasa está vencida desde 2015 e Prefeitura não apresenta negociações

relação a péssima qualida-
de da água fornecida pela
Copasa ao município.
Continuo ressaltando que
a concessão à menciona-
da companhia já se encon-
tra vencida e que caso a
situação não se resolva, a
Câmara deve adotar medi-
cas urgentes”, disse.

O presidente da Câma-
ra, Marcelo Coelho lem-
brou que um município de
Minas ajuizou ação con-
tra Copasa em virtude da
má qualidade da água e

que a companhia acabou
devolvendo altos valores.
“Vamos enviar um oficio
à Copasa solicitando es-
clarecimento”, sugeriu
Marcelo Coelho.

Situação mais grave, e
que comprova a má qua-
lidade da água, apresen-
tou o vereador Jair Lino
de Carvalho Lage  (PPS).
Conforme ele, foi instala-
do um filtro para melho-
rar a qualidade da água
em uma instituição, con-
tudo, este filtro, que de-

veria ser trocado após seis
meses de uso, teve que ser
descartado em 15 dias
após ser obstruído por
excesso de sujeira.

“Devemos solicitar lau-
dos de empresas indepen-
dentes para saber que tipo
de produto está sendo des-
pejado em nossas caixas”,
defendeu Jair Lino. Um ofí-
cio foi assinado em bloco
para cobrar informações da
Copasa e Prefeitura, princi-
palmente quanto à conces-
são, vencida deste de 2015.

Vereador Flágson Duarte apresentou a
denúncia em plenário

Recorde histórico em queda de
mortalidade infantil rende prêmio

Nacional para Itabira
Em 2018, a cidade registrou a menor taxa de mortalidade infantil da história:

6,2 óbitos para cada mil nascidos vivos

Rosana Linhares apre-
sentou o painel Redução
da mortalidade infantil:
Papel da gestão compro-
metida na organização da
atenção materno-infantil
no município de Itabira.

Para a secretária, uma
das maiores felicidades
foi poder representar o
Município e estar entre as
experiências de sucesso
de Minas Gerais. Vale
ressaltar que em 2018, a
cidade registrou a menor
taxa de mortalidade in-
fantil da história: 6,2 óbi-

tos para cada mil nascidos
vivos. Este índice é equi-
parado aos alcançados
por países desenvolvidos.

“Já na minha apresen-
tação, senti-me honrada
quando, ao adentrar no lo-
cal estabelecido, me depa-
rei junto à banca examina-
dora que contava com a
presença de importantes
profissionais. Dentre eles,
o doutor Aquilas Mendes,
professor da Universidade
de São Paulo (USP),
uma sumidade em financi-
amento do SUS. Senti-me

premiada já ali. Profissio-
nais ilibados e comprome-
tidos com o SUS como ele,
nos emocionam”, disse.

Em seu agradecimen-
to, a secretária de Saúde
de Itabira lembrou o apoio
irrestrito do prefeito Ro-
naldo Magalhães, que
“não mede esforços para
que Itabira possa vencer as
dificuldades neste que é o
momento mais difícil de
gestão do SUS em toda
sua história”. Rosana Li-
nhares também ressaltou o
trabalho de toda a equipe

da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS) para que
os resultados alcançados
fossem possíveis.

“Estar à frente da
SMS, liderando grupos
muito comprometidos e
do bem, neste cenário atu-
al e receber este prêmio,
em nome de todos os pro-
fissionais que cuidam da
atenção materno-infantil,
seja na atenção primária,
por meio das equipes de
saúde da família; na se-
cundária, pela Policlínica
e Ceae; e da terciária, por

meio do Samu, Pronto-
Socorro Municipal de Ita-
bira e dos hospitais Nossa
Senhora das Dores e Mu-
nicipal Carlos Chagas,
bem como, dos parceiros
e do Conselho Municipal
de Saúde, torna este mo-
mento muito especial. Ga-
nhamos todos. Ganha-se o
melhor: a vida”.

A solenidade de entre-
ga dos prêmios ocorreu
na quinta-feira (4), no
Centro de Convenções
Ulysses Guimarães. Na
ocasião, o médico sanita-
rista e ex-secretário do
Conselho Nacional de Se-
cretarias Municipais de
Saúde (Conasems), José
Ênio Servilha Duarte, foi
homenageado como pa-
trono da mostra deste ano.

Ainda durante o con-
gresso, os secretários muni-
cipais reafirmaram a saúde
como direito social e fun-
damental; defenderam a
necessidade de qualificar o
pacto federativo, rediscutir
as competências dos entes
e o fortalecimento da parti-
cipação da comunidade no
SUS, com garantia de aces-
so, integralidade, equidade
e qualidade nas ações e ser-
viços públicos de saúde,
gestão democrática e parti-
cipativa, e financiamento
compatível com sua magni-
tude. O 35º Congresso
Nacional de Secretarias
Municipais de Saúde foi
realizado pelo Conasems.

A secretária municipal de Saúde, Rosana Linhares Assis Figueiredo, durante a premiação
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Alunos destaques são homenageados
pela Câmara de São Sebastião

A aluna Bruna Emanu-
elle Ferreira Viana (7),
destaque do 1º ano de

2018, revelou o segredo
para se destacar. “Para

mim é só comportar
em sala, prestar aten-
ção na aula e estudar,

só isso”, revela.

 Isabela Ivênia Amorin
Souza (10), destaque do

4º ano em 2018, tam-
bém falou com a

reportagem. “Para ser
destaque tem que

estudar para as provas,
participar das aulas e

ser comportada”.

André Lage Oliveira
Madureira (11), desta-
que do 5º ano em 2018,
disparou que fez tudo.

“Estudei para as provas.
Fiz tudo ano passado; as
tarefas, não brinquei na

sala e respeitei os
professores”.

A escolhida do 2º ano
em 2018, Maíra Ferrei-
ra de Almeida (8) ficou
sabendo que era aluna
boa de escola minutos
antes de ser chamada.

Eu não sabia. “O
segredo é estudar”,

disse Maíra.

O aluno Vítor Hugo
Vieira Silva (9) recebeu
a premiação no 2º ano/

2017, e agora, no 3º
ano/2018. “O segredo é

ficar calado em sala,
estudar mais para ter

um aprendizado
melhor”, revelou.

A disciplina, boas
notas e o bom relaciona-
mento dentro e fora da
sala de aula renderam
prêmios aos alunos do
ano letivo 2018 da rede
pública de São Sebasti-
ão do Rio Preto.

A solenidade de entre-
ga da premiação, denomi-
nada Mérito Estudantil,
Aluno Bom de Escola,
aconteceu no pátio da Es-
cola Municipal Professo-
ra Dona Maricota na noi-
te de sábado (6) e contem-
plou, com um celular Sa-
msung J4, cada um dos
cinco alunos das séries ini-
ciais do ensino fundamen-
tal (1º ao 5º ano), indica-
dos pelas escolas Odilon
Bherens e Dona Maricota.

O presidente da Câ-
mara, João Dias de An-

A Prefeitura de São
Sebastião do Rio Preto en-
tregou na noite de sábado
(6), as obras de ampliação
da Escola Municipal Pro-
fessora Dona Maricota.

A solenidade acon-
teceu após a entrega
dos prêmios aos alunos

Alunos premiados ao lado de vereadores, secretária de
Educação,  prefeito e vice

Prefeitura
entrega

ampliação de
escola Dona

Maricota

Vereador João Dias
fala da homenagem

Veja mais fotos e vídeos em facebook.com/ofolhanews

drade “Joãozinho da Si-
nhá”, disse que a home-
nagem, que acontece des-
de 2006, é uma forma de
estimular os alunos a se
dedicarem mais aos estu-
dos e também manter a
boa convivência na esco-
la e em casa. “Em 2009,
quando fui presidente da
Câmara, entreguei a cada
aluno destaque uma TV
14 polegadas. Neste ano,
de volta à presidência, fiz
questão de manter a ho-
menagem, desta vez com
a entrega de um celular
J4. Vejo esta premiação
como forma de despertar
em cada criança a busca
por melhores resultados
dentro e fora da escola.
Outra situação é que a

bons de escola 2018,
promovida pela Câma-
ra Municipal.

Em discurso, o prefei-
to Sebastião Expedito
Quintão de Almeida
(PSD), enfatizou as ações
em favor da educação e
outros setores da adminis-
tração.  Pelas informa-

ções, a Prefeitura inves-
tiu cerca de R$ 100 mil
nas obras promovidas na
escola Dona Maricota,
que contemplaram um se-
gundo piso, pintura e co-
bertura do pátio.

O descerramento da
placa de inauguração
foi feito pela secretária

municipal de Educa-
ção, Cleidinéia Morais
Quintão e o prefeito Se-
bastião Quintão.

Logo após, com di-
reito a barraquinhas e
comidas típicas, o pú-
blico assistiu a apresen-
tação de quadrilha dos
alunos da escola.

premiação acaba envol-
vendo a comunidade es-
colar com o Legislativo,
ou seja, desperta a cida-
dania”, disse Joãozinho
da Sinhá.
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A Câmara de Itabira,
em meio a um novo fato
policial, desta vez envol-
vendo o vereador Agnal-
do Vieira Gomes “Enfer-
meiro” (PRTB), aprovou
em segundo turno na ses-
são desta terça-feira (16),
o fim da verba de gabine-
te no valor de R$ 4.050,
paga mensalmente a cada
um dos 17 parlamentares.
A proposta leva a assina-
tura do vereador Reinaldo
Lacerda (PHS). A decisão
representará uma econo-
mia anual de R$ 826 mil.
Em um mandato de qua-
tro anos, o valor chega a
R$ 3,3 milhões.

Outros temas também
entraram na pauta. Entre
eles o projeto encaminha-
do pela Prefeitura autori-
zando a desafetação de áre-
as verdes e a alienação de
bens imóveis. O vereador
Weverton Leandro Santos
Andrade “Vetão” (PSB),
pediu a retirada do projeto
da pauta, o que foi negado
e o mesmo aprovado,
como também a emenda
do vereador Jovelindo de
Oliveira Gomes (PTC).

Outro projeto aprova-
do autoriza o prefeito
Ronaldo Magalhães a
doar áreas ao Fundo de
Arrendamento Residenci-
al (FAR), representado
pela Caixa Econômica

Câmara
extingue
verba de
gabinete

Federal, que têm o propó-
sito de reduzir o déficit ha-
bitacional do Município.
Estima-se que  três mil fa-
mílias esperam por uma
moradia na cidade.

Também foi aprova-
do o projeto que autori-
za o Município a adqui-
rir, por doação, os imó-
veis para obras da dese-
jada avenida do Espigão,
no bairro Praia.

Ainda em se tratan-
do de temas do Execu-
tivo, foi aprovada a al-
teração na lei sobre o
Plano de Cargos Espe-
cífico dos Servidores
Públicos da Secretaria

Municipal de Saúde, de-
vido a um erro material.

Foi retirado de pauta,
a pedido do vereador
Rodrigo Alexandre Assis
Silva “Diguerê”, o proje-
to que regulamenta a emis-
são de ruídos em Itabira.
Segundo o vereador, é pre-
ciso um prazo maior para
conclusão de algumas al-
terações no projeto.

De autoria do verea-
dor Allaim Anderson Fi-
gueiredo Gomes (PDT), a
inclusão no Calendário
Oficial de Eventos do
Município da “Semana
Municipal dos Esportes”,
com objetivo de dar mais
apoio para as atividades
esportivas, foi aprovado
com apenas um voto con-
trário, o do vereador An-
dré Viana (Podemos).

Também foi aprovada
em segunda discussão e
votação, o projeto de re-
solução aprovando os
Relatórios Contábeis da
Câmara Municipal de Ita-
bira, referentes ao mês de
maio de 2019.

Por fim, foi aprovado
o envio de convite ao di-
retor de Saúde Mental do
Caps Itabira, Marcelo
Amorim do Amaral Cas-
tro, para comparecer ao
plenário e fazer o uso da
tribuna para discursar so-
bre suicídio e depressão,
proposto por André Viana.

Presidente da Câmara
fala sobre mandado

de prisão contra mais
um vereador

Pouco antes de termi-
nar a sessão ordinária des-
ta terça-feira (16), o pre-
sidente da Câmara de Ita-
bira, Heraldo Noronha
(PTB), falou com a im-
prensa sobre o mandado
de prisão contra um cole-
ga, desta vez o vereador
Agnaldo Vieira Gomes
“Enfermeiro” (PRTB).

“Este é um momento
muito tumultuado para
todo o Legislativo, para
toda Itabira, acaba preju-
dicando a imagem da Câ-
mara. Saiu hoje (16) a
notícia do mandado con-
tra Agnaldo Enfermeiro,
agora é esperar os próxi-

mos desfechos. Ele estava
doente e apresentou ates-
tados médicos, por este
motivo ele não estava vin-
do. Este atestado parece
que terminava hoje. Já o
vereador Nenzinho [We-
verton Júlio de Freitas Li-
mões - PMN], que está

preso há 14 dias, já man-
dei todas as informações
para a juíza, agora é espe-
rar pelo pedido de suspen-
são do vereador. Como ele
não está vindo às reuniões,
acredito que o salário de-
verá ser, sim, suspenso”,
disse Heraldo Noronha.

Para o presidente da
Câmara, Heraldo

Noronha, “o momento
é muito difícil”
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A publicação de edital
da eleição para a direção
do Sindicato Intermunici-
pal dos Servidores Públi-
cos Municipais do Execu-
tivo e Legislativo das Ci-
dades de Catas Altas, Ba-
rão de Cocais e Santa Bár-
bara (Sidcabasa) em jor-
nal de Belo Horizonte,
gera polêmica em Barão
de Cocais, onde está a
sede da entidade e tam-
bém os componentes das
duas chapas que disputam
a eleição, agendada para
o dia 1º de agosto.

A chapa 1 é encabeça-
da por Rita de Cássia Ri-
beiro Ferreira, atual presi-
dente, que busca a reelei-
ção e a 2, por Bernardo
Almeida, professor da
rede pública e advogado.

A polêmica ganhou
repercussão após o pró-
prio Bernardo de Almei-
da registrar boletim de
ocorrência questionando
a publicação do edital
para as eleições no jornal
Hoje em Dia, que segun-

As praças de Barão de
Cocais estão de cara nova
graças à iniciativa “Nos-
sa praça, nossa casa”, que
faz parte do projeto Vo-
luntários Gerdau. O gru-
po, formado por colabo-
radores e parceiros, reali-
zou um mutirão para a re-
vitalização de espaços
públicos da cidade, com
o objetivo de criar locais
mais agradáveis para os
encontros das famílias. 

As intervenções
aconteceram nas
praças Rondon Pacheco
e Vila Regina e mobili-
zaram cerca de 47
profissionais. Durante a
ação, foram executados
serviços de limpeza, poda
de árvores, capina, pintu-

O presidente da Câ-
mara de Santa Maria de
Itabira, Marcelo Coelho
da Fonseca (PDT), assi-
na resolução pela doa-
ção do veículo Spin
2015 da Câmara para a
Prefeitura. O documen-
to foi lido na reunião or-
dinária do dia 8.

O vereador Flágson
das Mercês Duarte
(PTB), disse que a Pre-
feitura já dispõe de apro-
ximadamente 40 veícu-
los e a Câmara, apenas
um. “Respeito o enten-
dimento da Mesa Dire-
tora, mas acredito que os
veículos que atendem a
Prefeitura são suficien-
tes para prestar bons ser-
viços à população”, diz
Flágson Duarte. O vere-
ador Jair Lino de Carva-
lho (PPS), ressaltou que
a Prefeitura não faz a
manutenção de seus ve-
ículos, citando exemplo
de um que apresenta de-
feitos nas borrachas de
vedação das portas.
“Num curto prazo, o ve-
ículo da Câmara será
mais um a ser encostado
por falta de manutenção.
Acho que este não é o mo-
mento para a doação, ou
pelo menos que se faça
um estudo mais aprofun-

Denúncias marcam disputa por
sindicato intermunicipal em Barão

do ele, não circula em
nenhuma das três cida-
des. Ele também acusa a
atual presidente de negar
informações em relação
ao cronograma do pro-
cesso eleitoral.

Rita de Cássia se de-
fende, dizendo que todo
processo eleitoral da ins-
tituição é regido pelo es-
tatuto e é acompanhado
pelo setor jurídico do
Sindcabasa. “De acordo
com o nosso estatuto, as
eleições se dão em no
máximo 180 dias antes do
final do mandato e no
mínimo a 90 dias. Uma
vez que o atual mandato
termina em novembro, o
processo eleitoral teve
início no mês de junho
após a publicação do edi-
tal no dia 19, com assem-
bleia geral agendada para
o dia 26 de junho. Ficou
definido nesta assembleia
que a eleição será dia 1º
de agosto de 2019, sendo
que o edital seria publi-
cado no dia 1º de julho,

com prazo para registro
das chapas nos dias 2, 3 e
4 de julho e  prazo para
impugnação entre 5 e 8 de
julho”, esclareceu Rita de
Cássia.

Quanto à alegação de
falta de publicidade ao
processo, conforme regis-
tro policial, a atual presi-
dente diz que todas as
medidas cabíveis para dar
publicidade ao processo
eleitoral foram tomadas.

“O edital foi publicado no
jornal Hoje em Dia por
exigência do Ministério
do Trabalho e Emprego,
que exige jornal de circu-
lação regional. Uma vez
que o sindicato pertence
a três municípios não po-
deríamos publicar, por
exemplo, em jornal local.
Também publicamos o
edital nos três municípi-
os, solicitando aos prefei-
tos que dessem publicida-

de à eleição. Também pu-
blicamos todo o processo
em um boletim da catego-
ria e encaminhamos e-
mails para as secretarias,
solicitando que o edital
fosse afixado nos quadros
de avisos”, complementa.

Rita de Cássia diz ain-
da que causa estranheza a
postura do jornal Diário
de Barão. “Eles vêm fa-
zendo cobertura de todos
os passos da chapa 2, dan-
do a entender que estão
fazendo campanha velada
para os seus participantes.
Outro fato que devemos
levar em consideração é
que o jornal tem contrato
de serviços com a Prefei-
tura de Barão de Cocais.
Também não passa des-
percebido que alguns in-
tegrantes da chapa 2 têm
fortes ligações com o atu-
al prefeito de Barão de
Cocais e seus secretários,
os quais têm interesse em
controlar o sindicato”, de-
nuncia a presidente do
Sindicabasa.

Concorrente
da chapa 2 se

recusa a receber

notificação

Segundo a direção do
sindicato dos servidores
públicos, o concorrente
da chapa 2, Bernardo Al-
meida, foi procurado para
ser notificado em razão
de irregularidades em sua
chapa, que deveriam ser
sanadas em 24h.

“Ele se recusou a re-
ceber a notificação. Ten-
tamos encaminhar o do-
cumento pelo email do
sindicato, mas notamos
que ele o avia bloqueado.
Então encaminhamos a
notificação para o postu-
lante da chapa 2 e para
duas componentes da
mesma por meio do e-
mail de meu filho. Está
claro que eles querem é de-
sacreditar a instituição, tu-
multuando o processo elei-
toral”, diz Rita de Cássia.

 “Está claro que eles
querem é desacredi-

tar a instituição,
tumultuando o

processo eleitoral”,
diz Rita de Cássia

Marcelo Coelho
quer Câmara sem

carro oficial
dado na frota do Municí-
pio”, sugere Jair Lino.

O autor da resolu-
ção, Marcelo Coelho,
esclareceu que a lei de
licitação e doação de
bens móveis dispensa
autorização do plenário
para ser executada, mas
que por questão de trans-
parência, achou conveni-
ente a discussão com os
demais vereadores.

Flágson Duarte men-
cionou que constante-
mente agentes da Câma-
ra precisam se deslocar
a Belo Horizonte para
prestar contas do Posto
de Identificação, utili-
zando-se do veículo em
questão, e que a Prefei-
tura não dispõe de ne-
nhum veículo do mesmo
ano de fabricação em
condições de viagem. O
vereador Danilo Lage
(PPS) sugeriu que em
vez de doar o veículo da
Câmara ao Executivo, a
presidência devolva va-
lores consideráveis em
caixa para que a Prefei-
tura faça a revisão dos
veículos.

Conforme pedido de
Flágson Duarte, o pro-
jeto de resolução teve a
votação adiada para
mais análises.

Voluntários revitalizam espaços
públicos de Barão de Cocais

ra e manutenção elétrica,
além da implantação de
lixeiras fabricado pelos
próprios voluntários. 

O voluntários Gerdau
tem se tornado um impor-
tante parceiro do Municí-
pio, promovendo a revita-
lização de espaços de aten-
dimento à comunidade.
Entre as 35 instituições be-
neficiadas pela mobiliza-
ção neste ano estão o Pron-
to Socorro do Hospital
Municipal (HPS), cinco
Unidades Básicas de Saú-
de, o Salão Comunitário do
bairro Santa Cruz, sedes do
projeto Querubins e da
Pastoral da Criança.

Segundo Madson
Luiz Silva, um dos co-
laboradores do grupo,

participar de iniciativas
como esta é algo transfor-
mador. “É gratificante ver
que o nosso trabalho traz
benefícios imensuráveis

para toda a comunidade.
Gostaria de agradecer a
todos que participaram e
contribuíram para esse re-
sultado”, diz Madson.

O grupo realizou o mutirão para criar locais mais
agradáveis para os encontros das famílias

Ação foi possível
após revisão
tarifária de

2017/2019

Esgoto estourado há 12 anos é corrigido
Por meio da revisão

tarifária de 2017/2019,
que viabilizou o pacote de
obras municipal em sane-
amento básico, uma “pis-
cina de esgoto”, origina-
da por um vazamento en-
tre as avenidas Vinte e
Trinta, foi desfeita.

De acordo com Leo-
nardo Ferreira Lopes, di-
retor-presidente do Saae,
“as obras realizadas inter-
ligam as redes de esgoto

das avenidas Dez e Qua-
torze à avenida Vinte, que
por sua vez, está conec-
tada ao MND (método
não destrutivo) construí-
do na avenida Trinta até
a rua Humberto Cam-
pos”, explicou.

Pacote
Até 2017, o Municí-

pio tratava apenas 44%
do esgoto coletado na
área urbana. Desde o iní-
cio dos investimentos no

esgotamento sanitário, a
Prefeitura construiu, entre
janeiro de 2017 e maio
deste ano, 7.781 metros
de redes de esgoto, outros
1.278 metros de travessi-
as por MND – interliga-
ção da tubulação sob a li-
nha férrea –, totalizando,
portanto, mais de nove
quilômetros em redes. Os
investimentos continuam
e Itabira chegará a 91%
de tratamento de esgoto.

Na última semana, o
Serviço Autônomo de
Água e Esgoto (Saae) de
Itabira solucionou um
problema que há mais de
12 anos perturbava mui-
tos moradores do bairro
João XXIII.
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Benzeno: existem regras,

mas falta fiscalização

Vapor exalado pela gasolina apresenta
sérios riscos à saúde, inclusive câncer
Cefaleia, tontura, irri-

tação na pele e olhos, dis-
túrbio do sono, disfunção
psicossomática, perda de
memória percepção ao
odor e câncer. Essas são
algumas das doenças de-
correntes da exposição ao
benzeno, substância tóxi-
ca que compõe a gasoli-
na exalada durante abas-
tecimentos de reservató-
rios dos postos e de veí-
culos, colocando em ris-
co frentistas, clientes e
pessoas próximas à re-
venda do produto.

Em postos de Itabira,
como em todo o Brasil, o
cheiro peculiar do benzeno
é facilmente notado quan-
do se está reabastecendo os
tanques das revendas ou
mesmo durante o abasteci-
mento do veículo, principal-
mente quando o bico da
bomba tem sistema de abas-
tecimento fragilizado.

O frentista WCC, ou-
vido pela reportagem do
Folha Popular, contou
que se sente mal na maio-
ria das vezes, mas assegu-
ra que não é nada que o
deixa impossibilitado.
“Trabalho como frentista
há 4 anos. Tenho sinusite,
me sinto mal às vezes com
o cheiro. Mas acho que já
acostumei. Tem que traba-

lhar, né”, diz WCC, apon-
tando ainda falta de uni-
forme e inexistência de
equipamentos de proteção
individual (EPI).

O benzeno é o quinto
produto mais usado no
mundo. Sua periculosida-
de deve-se a algumas ca-
racterísticas (odor agra-
dável, é líquido, volátil,
altamente inflamável, ex-
plosivo, não polar, ou
seja, não tem carga elétri-
ca nas pontas, e lipossolú-
vel) que, aliadas à toxici-
dade o tornam perigoso. 

O benzeno pode pene-
trar no corpo humano atra-
vés da inalação e mesmo
contato direto, quando fren-
tistas utilizam flanelas e
panos molhados com gaso-
lina para limpar o tanque de
combustível dos veículos.

A exposição a longo
prazo, em concentrações
menores, acaba se acumu-
lando na medula óssea,
atingindo as células do sis-
tema formador do sangue.
Assim, pode ocasionar
vários tipos de cânceres. 

Um dos primeiros sin-
tomas dessa concentração
é a leucopenia-diminui-
ção de glóbulos brancos-
, mas, hoje, sabe-se que o
benzeno afeta qualquer
tipo de célula sanguínea. 

Abastecer só até o automático 
“Não passe do limite; abasteça até o automáti-

co”. Esse foi o mote de uma campanha lançada em
março de 2017, em várias regiões do país. O obje-
tivo foi orientar os trabalhadores dos postos de com-
bustíveis sobre os danos à saúde, provocados pela
gasolina, quando seus vapores são inalados duran-
te o abastecimento. A campanha também buscou
informar a população, principalmente os conduto-
res, sobre os danos provocados aos veículos e ao
meio ambiente quando se abastece além do trava-
mento automático da bomba, isto é, “até a boca”.

A Unidade de Integra-
ção Empresa Comunida-
de (Unieco), criada pela
Cenibra em Peçanha,
completa 15 anos.

O conceito da unida-
de baseia-se na estrutura-
ção de centros de vivên-
cia e educação ambiental,
com o objetivo de cons-
cientizar as comunidades
com relação às questões
ambientais contemporâ-
neas, a importância ambi-
ental, social e econômi-
ca de uma empresa de
base florestal, bem como
aos aspectos técnicos e
ambientais da cultura
do eucalipto e suas uti-
lidades como matéria-
prima para uma série de
produtos presentes no
dia a dia das pessoas.

A Cenibra conta com
duas unidades estrutura-
das:  a  primeira na
RPPN Fazenda Mace-
dônia, em Ipaba, a se-
gunda em Peçanha.

Nos últimos anos,
além de mudar para a re-
gião central da cidade,
novos projetos foram im-
plantados na Unieco Peça-

ALGUMAS REGRAS QUE
ESTÃO EM VIGOR

Os trabalhadores que exerçam suas ativida-
des com risco de exposição ocupacional ao ben-
zeno devem realizar – com frequência mínima
semestral – hemograma completo com contagem
de plaquetas e reticulócitos. Os resultados dos
hemogramas devem ser organizados sob a forma
de séries históricas, de fácil compreensão, com
vistas a facilitar a detecção precoce de alterações
hematológicas. Ao final do contrato de trabalho,
a série histórica dos hemogramas deve ser entre-
gue ao trabalhador;
• Os postos devem exigir das empresas contrata-
das para prestação de serviços de manutenção téc-
nica a apresentação dos procedimentos operacio-
nais, que informem os riscos da exposição ao ben-
zeno e as medidas de prevenção necessárias;
• Nas situações em que a medição de tanques
tiver que ser realizada com régua, é obrigatória a
utilização dos EPIs;
• É proibido utilizar flanela, estopa e tecidos si-
milares para a contenção de respingos e extrava-
samentos;
• Para a limpeza de superfícies contaminadas com
combustíveis líquidos contendo benzeno, será ad-
mitido apenas o uso de tolhas de papel absor-
vente, desde que o trabalhador esteja utilizando
luvas impermeáveis apropriadas;
• Os testes de combustíveis líquidos contendo
benzeno devem ser realizados em local ventila-
do e afastado das outras áreas de trabalho, do
local de tomada de refeições e de vestiários;
• Os postos devem manter sinalização, em local
visível, na altura das bombas de abastecimento
de combustíveis líquidos contendo benzeno, in-
dicando os riscos dessa substância, nas dimen-
sões de 20 x 14 cm com a informação: “A GA-
SOLINA CONTÉM BENZENO, SUBSTÂN-
CIA CANCERÍGENA. RISCO A SAÚDE”.
• Todas as bombas de abastecimento de gasolina
(comum, premium e aditivada) contendo benze-
no devem estar equipadas com bicos automáticos.

 Os postos devem adotar medidas para garan-
tir a qualidade do ar, como sistemas de climati-
zação, em seus ambientes internos anexos às áre-
as de abastecimento, de descarregamento e de
respiros de tanques de combustíveis líquidos con-
tendo benzeno, como escritórios, lojas de con-
veniência e outros.

As regras para postos
de combustíveis estabele-
cidas pelo Ministério do
Trabalho e Emprego
(MTE), em vigor desde
março de 2017, estabele-

cem novos procedimen-
tos para prevenção à saú-
de dos trabalhadores com
possibilidade de exposi-
ção ao benzeno em pos-
tos de combustíveis.

“Tenho sinusite e às vezes me sinto mal, mas o
emprego está difícil, né”, diz WCC

Projeto de integração da Cenibra
completa 15 anos em Peçanha

funciona ainda uma ação
educativa de cinema co-
mentado com estudantes
da rede pública de ensino.

“Totalmente integrada
ao dia a dia de Peçanha, a
Unieco é um marco do
investimento social cor-
porativo da Cenibra no
local, uma vez que está de
portas abertas para o re-
lacionamento transparen-
te, ético, responsável e
com visão de contribuir
para o desenvolvimento
sustentável e integrado”,
analisa Leida Hermsdor-
ff Horst Gomes, coorde-
nadora de Comunicação
Corporativa e Relações
Institucionais, também
responsável pelo Institu-
to Cenibra.

Para Ivone Brandão,
responsável pela Unieco
Peçanha “este lugar é mais
do que um espaço de con-
vivência da empresa com
a comunidade. Trata-se de
um instrumento de desen-
volvimento humano, que
há 15 anos tem participa-
do na formação de cida-
dãos, com valorização cul-
tural e visão de futuro”.

nha, proporcionando in-
clusão digital para os jo-
vens como extensão das
atividades educacionais,
promovendo assim maior
integração. O espaço tam-
bém passou a contar com
atividades de reconto (con-
taçãode histórias) como
estratégia de estímulo à lei-
tura, resgate cultural e for-
mação de cidadãos.

Um espaço de convi-
vência, com amplo acer-
vo bibliográfico, sala au-

diovisual e de informáti-
ca, a Unieco também é
ponto estratégico de
apoio a projetos culturais
viabilizados pelo Institu-
to Cenibra, ações de rela-
ções institucionais, relaci-
onamento com parceiros
do programa Fomento
Florestal entre outros. Em
média, são 9 mil atendi-
mentos ano. Estimativas
indicam mais de 135 mil
atendimentos em 15 anos
de existência. No local,

Unieco é estratégica no fortalecimento do desen-
volvimento educacional dos jovens de Peçanha

Alguns postos mantêm nas bombas placa
alertando obre o benzeno
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Evento em Itabira
apresenta as diferentes
possibilidades de se
investir em bitcoin

Um evento realizado
em Itabira no sábado, 29
de junho, reuniu investi-
dores e convidados para
uma discussão sobre o
mundo novo das cripto-
moedas, especialmente a
bitcoin, e as possibilida-
des de participação nesse
mercado. A reunião acon-
teceu no auditório do Sin-
dicato dos Rodoviários e
foi realizada por repre-
sentantes da empresa Cre-
dMiner e suas subsidiári-
as que, dentre outras atu-
ações, trabalham com mi-
neração de bitcoin.

Conforme os pales-
trantes, há diversas for-
mas de se investir no mer-
cado de moedas virtuais,
seja comprando e venden-
do bitcoin efetivamente
ou “emprestando” dinhei-
ro às empresas que mine-
ram a criptomoeda (mine-
ração é o termo que se dá
ao procedimento de vali-
dação de um bloco de ne-
gociações de bitcoin, já
que não há entidades ofi-
ciais que regulam as ope-
rações do mercado, então
qualquer empresa ou pes-
soa pode fazê-lo).

No caso da CredMi-
ner, em uma das modali-
dades de aplicação o in-
vestidor recebe parte dos
lucros que a empresa ga-
nha ao efetivar as tais va-
lidações (mineração). O
cliente acompanha tudo
pelo celular e o capital in-
vestido fica travado por
determinado tempo.

Criptomoeda é um
mercado novo, sem regu-
lamentação por parte do
governo, portanto de alto
risco e sem garantias. Du-
rante o encontro, várias
pessoas de Itabira e cida-
des da região relataram que
estão tendo retornos muito
acima da média nesse tipo

de investimento indireto
em bitcoin. É indireto por-
que o retorno é sobre os
lucros da empresa que mi-
nera a criptomoeda, pelo
menos foi o que os organi-
zadores mais “venderam”
durante a reunião.

O organizador do en-
contro, inclusive, o itabi-
rano José Geraldo, disse
que se dedica 100% ao
mercado digital de moe-
das virtuais e que sua vida
financeira mudou com-
pletamente desde então.

Os convidados especi-
ais, o casal Elisângela
Dantas e Vanderson Bra-
ga Dantas, também exal-
taram a empresa que re-
presentam e garantiram
que a organização é séria.
Perguntados, minimiza-
ram riscos e criticaram as
empresas que dizem tra-
balhar com criptomoedas
e prometem retornos altos
em percentuais fixos –
normalmente, esquemas
de pirâmide. No caso da
CredMiner, o aporte ini-
cial para comprar um
HPM, espécie de unida-
de relativa de valor, e se
tornar “acionista” da hol-
ding equivale a R$ 360.

Para que o dinheiro?
Conforme os representan-
tes da CredMiner, a em-
presa precisa se capitali-
zar para investir em su-
percomputadores que te-
nham capacidade de des-
vendar os blocos de ope-
rações feitas no mundo
virtual das bitcoins. O in-
vestidor, seria, portanto,
um parceiro da empresa e
receberia remuneração
pelo dinheiro aplicado,
pago por dia, baseado
em dólar. Eles afirmam
que os rendimentos po-
dem variar de acordo
com o desempenho da

empresa no concorrido
mercado da “mineração”.

Carteira diversificada
Profissionais renoma-

dos da área econômica,
principalmente aqueles
que se dedicam à educa-
ção financeira, dizem que
criptomoeda é um dos in-
vestimentos mais arrisca-
dos do mundo. Há os que
não recomendam de jeito
nenhum. Há também os

que sugerem aplicar pelo
menos uma parte do ca-
pital destinado aos inves-
timentos, considerando o
perfil de cada investidor.
Antes, entretanto, é pre-
ciso pesquisar sobre o se-
tor e buscar informações
sobre as empresas com as
quais pretende trabalhar.

Entre os educadores
financeiros, é unânime a
recomendação de que a
carteira de investimentos

precisa ser diversificada.
Nunca é aconselhável co-
locar “todos os ovos na
mesma cesta”.

Outra dica é fazer uma
reserva de emergência em
um produto de renda fixa
de fácil liquidez antes de
se arriscar no mercado de
renda variável ou travar o
dinheiro em produtos
com prazos esticados.
Feita a reserva, sempre é
prudente balancear a car-

teira para não se expor
demais aos riscos.

Fato é que, com a taxa
básica de juros (Selic) no
menor patamar da histó-
ria do Brasil, investir em
renda fixa tem rendido
muito pouco. Com isso,
cada vez mais, os brasi-
leiros estão buscando ati-
vos que proporcionem re-
tornos melhores, o que
costuma implicar neces-
sariamente em riscos. E é
nesse contexto que as
criptomedas crescem ex-
ponencialmente.

A vez das
criptomoedas
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